



入江 政行 議員

少子化を食い止める取組を

答 うみつ子プランを策定し、少子化対策を強化

問 少子化問題は国の問題と捉えず、地方からの取り組みが必要不可欠と考えている。

少子化問題には、明白な原因がある。

ジェンダー（文化・社会的な男女の役割）の構造というものは、世の中の社会的動向と密接に関係・関連している。

出生率の低下、未婚率の増加の背景には、収入が不安定な経済的原因が第一に挙げられる。

2060年には、人口は8,674万人まで減少、1990年代以降、高齢化が進むにつれて社会的負担が増加し、深刻化している。

年金・医療・福祉などの高齢者人口に関する社会保障給付費は上昇し、崩壊する可能性がある。

答 子育て支援課長

少子化と高齢化との関係をどう捉え、どのような対策をとるのか。

少子化と高齢化が同時に進行するという状況

会経済への深刻な影響を与える。

国の報告では、高齢者1人を支える生産年齢人口の人数は1960年11.2人、2014年2.4人、現状の出生率で推移した場合2060年1.3人、2110年1.2人に減少すると推計されている。

平成元年の合計特殊出生率（1人の女性が生涯に生む子どもの数）が過去最低となつたことを契機に国において少子化対策の取組が強化され、当町においても平成27年うみつ子プランを策定し、少子化対策に取り組んでいる。

問 全国規模で人口減少が進んでおり、このことによる学校の統廃合が行われている。

2005年までに人口減少した都道府県は30に及び、地方の市町村では、2000年代に入つて、学校の統廃合が行われている。少子化による学校の統廃合が進む中、対策は考へているか。

答 学校教育課長 文部科学省の中央教育審議会において、少子化問題に教育として、どう対応していくのか検討され、少子化が教育に及ぼす影響を5点挙げている。

- ①子どもの切磋琢磨の機会が減少すること。
- ②親の子どもに対する過保護・過干渉を招きやすくなること。
- ③子育てについての経験や知恵の伝承、共有が困難になること。
- ④学校や地域において一定規模の集団を前提とした教育活動や、その他の学校行事や部活動、地域における伝統行事等が成立しにくくなること。

◆宇美町において就農增加の推進・生産性向上への取組を。

その他の質問

(100周年記念ロゴ入り木製スプーン
出生祝にプレゼント)

⑤よい意味での競争心が希薄になること。

全国的に少子化の影響による学校の統廃合の事例が数多く報告されている。

小中一貫校、義務教育学校の取組など、創意工夫をし、教育環境を整備する。

また、児童生徒数の動向を注視し、魅力ある学校づくりを進めていく。